

Rev 281-1318

Número suelto: 15 cénts.

SEGUNDA EDICION

Parte Oficial de Guerra

VIERNES

17

DICIEMBRE

AÑO II

DIARIO DE FALANGE

ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S.

Núm. 557



REDACCION Y ADMINISTRACION (provisionales)

ARMAS. 1. 5.º

TOLEDO - Teléf. 1705

Aportado de Correos n.º 6

Talleres: Teléfono 1603

El enemigo, que en el día de ayer atacó nuestras posiciones del sector de Teruel y fué rechazado, abandonando gran número de bajas, ha persistido sus ataques en intención de liberar a las fuerzas acosadas por nuestras tropas.

Salamanca 16 de Diciembre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor Francisco Martín Moreno.

### Otro intento más decabellado de las desesperadas huestes rojas

Frente de Aragón.—Causa asombro la pobreza de recursos del mando enemigo. En su cuotidiano repertorio de piedad no figura otra actuación para detener el golpe y desencadenar el ataque sin sujeción a planes que no tienen ni remotamente probabilidad de éxito. El mando rojo repite por centésima vez esta táctica que ha pretendido siempre realizar, proporcionándole nuevas catástrofes.

Atacaron cuando nuestras tropas llegaban a los alrededores de Bilbao, sin lograr detener nuestro avance. Este no paró hasta ocupar aquella capital. Atacó también al considerar inminente la caída de Santander. También tomaron la iniciativa cuando los rojos asturianos se entregaban, y atacan hoy, finalmente, al advertir que están yanscurriendo las breves horas que les separan de una derrota que bien pudiera ser la última y definitiva. Pero es lo más notable que la práctica es un procedimiento tan usado, que no les ha proporcionado nada y ha mejorado su situación.

Lógicamente los resultados no podían ser otros. Durante cerca de dos meses que han permanecido inactivos esperando nuestro golpe y sin prever dónde tenían sus tropas, y al cabo, cuando lo prevén ya inminente, amontonan tropas y tropas, que lanzan a la desesperada con la ilusión de cortar la ofensiva nacional.

Ayer dió el enemigo las primeras muestras de que empezaba el plan tantas veces repetido. En las posiciones rojas en el sector de Teruel, varios millares de hombres se lanzaban al ataque. Ayer dimos cuenta del resultado. Por dos veces lo iniciaron, con poca fortuna. Pretendían cortar las comunicaciones directas entre Teruel y Pamplona.

Durante la noche algunas partidas de sus tropas de choque aprovechando la oscuridad, se dispersaron por los espacios libres entre nuestras posiciones con el propósito de colaborar al éxito del ataque. En efecto, esta mañana, las masas rehechas ayer han vuelto a la carga. Durante varias horas se han sucedido los ataques en nuestras posiciones, con las guarniciones bien reforzadas, pero no han tenido un éxito favorable.

Detenida la iniciativa del mando rojo, nuestras tropas rechazaron, operando en la forma consabida. Desde varias posiciones se ha cortado la salida a las tropas rojas que se habían situado entre ellas cerca de nuestras alambradas con el empeño de franquearse la entrada hacia nuestras líneas sin haberlo conseguido.

Los marxistas, encontrándose casi cercados, se han tenido que retirar. A última hora, el campo, realmente reducido, donde se libró el combate, estaba sembrado de cadáveres y heridos abandonados.

### La U. R. S. S. refuerza sus efectivos en Oriente

Hankok.—Las autoridades soviéticas están reforzando actualmente las fortificaciones del Vladivostok de una manera febril, según afirma el periódico chino «Tankung Kao».

Se dedicó un cuidado especial en la preparación de fortificaciones subterráneas. Se ha construido un hangar capaz de contener 150 aeroplanos. La fuerza total de la guarnición de Vladivostok, incluyendo las unidades navales y los refuerzos que han llegado últimamente, se calculan en 158 mil hombres.

por los marxistas en su retirada. Además, sin contar el número elevado de combatientes rojos cercados, se han hecho unos cincientos prisioneros. No creo que mañana el enemigo deje de intentar de nuevo la liberación de sus hombres, pero desde hoy puede asegurarse que no tendrán otro resultado que el logrado hasta aquí.—LOGOS.

### Aviso a los lectores

Se pone en conocimiento de los combatientes y lectores en general, que hoy sale IMPERIO con cuatro páginas a causa de las deficiencias en la corriente eléctrica; esperamos que la central eléctrica lo subsane hoy para hacernos posible la edición normal.

LA DIRECCION

### Peña y Belarmino vuelven a España a la fuerza

Barcelona.—Algunos de los ocmisionados que acaban de llegar de Rusia cuentan un incidente que ha habido entre ellos en París.

González Peña y Belarmino Tomás, el que decía que antes de pasar los facciosos por Asturias pasarían sobre su cadáver, no querían volver a España y hubo quien sacó una pistola y advirtió que las balas de ellos mismos irían a buscarles.

Haciendo de tripas corazón se decidieron a venir a ésta.

Bergamía y Victorio Macho consiguieron una influencia rusa para poderse quedar en París.—A. Z.

### Visado por la Censura

## El Comité de la No Intervención estudió la retirada gradual de voluntarios y la concesión de los derechos de beligerancia

Londres.—El Comité de los Nueve continuó el exámen de lo referente al procedimiento a establecer, de acuerdo entre los Estados adheridos a la No Intervención, para la retirada gradual de voluntarios extranjeros de España y para la concesión de los derechos de beligerancia a ambas partes y restablecimiento y reforzamiento del sistema de control.

Se ha decidido que los diferentes representantes pedrán a los respectivos gobiernos nuevas instrucciones acerca de estas partes del acuerdo del 4 de noviembre sobre las cuales aún no se ha alcanzado una avenencia.

El Comité se reunirá de nuevo el miércoles próximo.—Stéfani.

### Relaciones entre Irlanda y España

Dublin.—El presidente del Consejo de Ministros del Estado Libre de Irlanda, ha declarado que muy pronto se estrecharían las relaciones de amistad que siempre han reinado entre Irlanda y el Gobierno del Generalísimo Franco.

### Intervención quirúrgica al Sultán de Marruecos

Rabat.—Después de la operación quirúrgica que le ha sido efectuada al Sultán de Marruecos en un sanatorio marroquí, su estado es bastante satisfactorio. En su convalecencia ha recibido numerosos telegramas interesándose por su salud entre los que se encuentran, uno del Jefe de la zona del Protectorado Español. En todas las mezquitas marroquíes se efectúan cultos para pedir por la salud del Sultán.

## El Gobernador Civil de Guipúzcoa recibe a Monseñor Antoniutti

San Juan de Luz.—El Gobierno Civil de la provincia de Guipúzcoa ha recibido al Delegado Apostólico Monseñor Antoniutti, expresándole la gratitud de las provincias vascas por el apoyo del Vaticano en la repatriación de niños españoles. Se tomó el acuerdo para repatriación de nuevos contingentes de niños refugiados en el extranjero con motivo de las próximas fiestas de Navidad.—Stéfani.

### Procesión en desagravio al Cristo de Ochandiano

Bilbao.—La nota más destacada del día de ayer en esta ciudad han sido los actos celebrados para dar gracias al Cristo de Ochandiano que fué ultrajado y mutilado por los marxistas. Con este motivo y organizado por Prensa y Propaganda del Estado se organizó una procesión que salió a las 7,30 de la tarde. A pesar del mal estado del tiempo y la lluvia y granizo que durante el resto del día había caído, durante el tiempo en que la procesión estuvo en la calle dejó de llover para continuar después de celebrada la misma. A este acto asistieron todas las autoridades y todo el pueblo se lanzó a la calle para asistir a la procesión.

LEED IMPERIO

### Pero, ¿no era la Internacional?

Berlin.—Comentando la información procedente de Belgrado de que Delbos fué recibido en el club de amigos de Francia al son de la Marsellesa y que el ministro se confesó muy emocionado por este honor añadiendo que en su opinión dicho himno es el de todos los pueblos, el periódico «Boersen Zeitung», escribe que no cree que esta frase haya sido pronunciada por Delbos. En efecto, un diplomático experimentado sabe distinguir entre manifestación espontánea de amistad real y el acto de pura cortesía como es la ejecución del himno al que pertenece éste. En cuanto a la pretendida universalidad de la Marsellesa, el periódico hace observar que ni siquiera es el himno del pueblo francés, cosa que está probada por el hecho

de que la internacional marxista sustituye a la Marsellesa en todas las manifestaciones del Frente Popular.—Stéfani.

### A Delbos no le despiden cordialmente

Belgrado.—Se ha observado que Delbos fué despedido ayer noche en la estación con cierta frialdad, lo que según parece es consecuencia de las manifestaciones hechas por los elementos de izquierda en el momento de la llegada de Delbos a favor del Frente Popular y en contra del actual gobierno de Yugoslavia. Comentando la estancia de Delbos en Belgrado y la evolución de las relaciones franco yugoslavas, el periódico «Breme» escribe que Yugoslavia no piensa salir de la Sociedad de Naciones, pero que necesariamente ha de tener en cuenta la siguiente realidad: Que cuatro grandes potencias no están representadas en la Sociedad de las Naciones y que la potencia que acaba de abandonarla tiene 800 kilómetros de fronteras comunes con Yugoslavia.—Stéfani.

### El judío errante en Praga

Praga.—A esta capital ha llegado el ministro de Negocios Extranjeros francés señor Delbos.

### Indolecio inventa un Boletín

Barcelona.—El «Boletín de cenal de información del Estado Mayor de Tierra», que ha inventado el ministro de todos los elementos a fin de verter algunas enucubraciones ya que ahora no puede hacerlo desde el «Librai» de Bilbao, del que los «facciosos» hacen un buen elemento de información bien editado y bien escrito, ha publicado un largo artículo que a todos luces se ve que responde a la pluma de Indolecio.—A. Z.

### Pantomima de autoridad

Barcelona.—Según noticias recibidas de Hendaya, las autoridades y policía francesas han efectuado un nuevo registro en el consulado rojo sit. en dicha capital. Han sido encontradas nuevamente cantidades considerables de armas y municiones. Ante esta actitud del consul español, las autoridades francesas han declarado que de seguir por más tiempo esta situación, se verán obligados a cerrar el Consulado.

### Cómo se administra la justicia en nuestra zona

### Después de un Consejo de Guerra, el hijo de Miaja es puesto en libertad

Burgos.—Ha sido juzgado en Consejo de Guerra por auxilio a la rebelión, el teniente de asalto don José Miaja, hijo del general del mismo apellido, que se pasó a las líneas nacionales en el frente de Toledo hace un año aproximadamente. La sentencia ha sido favorable para el procesado por lo que se le ha puesto en libertad.—Logos.

### Reservas de Francia ante la cuestión de colonias alemanas

París.—Hablado en la Cámara sobre el presupuesto de colonias, el ministro Moutet respondió a interrogaciones de distintos oradores sobre las reivindicaciones coloniales alemanas, diciendo que a causa de la ausencia del ministro del Extranjero él debe guardar sobre este asunto una actitud de reserva, pero que puede afirmar desde ahora que Francia no consentirá que se entable discusión sobre este problema hasta que no esté dispuesta a aceptar semejante debate.—Stéfani.

### Los carabineros rojos no respetan ni a Largo

Barcelona.—Largo Caballero, a su llegada a esta capital ha hecho varias manifestaciones de protesta contra los carabineros que guardan la frontera franco catalana. Estos guardianes rojos le privaron a su paso por la frontera de varios documentos importantes que llevaba consigo.

### Tranquilidad y frío en el frente de Madrid

Frente de Madrid.—Continúa el intenso frío. La tranquilidad en este frente es absoluta. Nuestros soldados reciben ya los primeros paquetes que les envían sus madrinas para celebrar las Navidades como es debido. En nuestro campo sigue la sementera con toda actividad y satisfacción.—A. Z.

### La moralidad de los oficiales rojos

Frente de Madrid.—No son exageraciones nuestras cuando advertimos al mundo de la vesania marxista. De vez en cuando los propios marxistas publican nuestras razones. Así en el «Socialista» se ha publicado en una información municipal, muy escondido, por cierto, un hecho que es una muestra elocuente y que es un caso más de los muchos que existen y que demuestran cómo los marxistas se aprovechan de la ocasión y así relata que un teniente de Asalto, que es dueño de una lechería, se valía de su grado militar rojo para vender la leche aguada, la carne de vaca a 40 pesetas kilo que se expendía en casa de una cuñada suya y porque lo denunciaban unos guardias municipales a requerimiento de unos vecinos, el teniente rojo de Asalto se aprovechó de su grado para pegar e insultar a los guardias. Es un ejemplo más.—A. Z.

### Un crucero japonés prestó ayuda al barco norteamericano "Presidente Hoover"

Shanghai.—Un crucero japonés de diez mil toneladas recorrió al paquebot americano «Presidente Hoover», embarrancado en las proximidades del islote al Sur de Formosa, tomando a bordo doscientos pasajeros.—Stéfani.

### Llega a Hendaya el representante británico en la España Nacional

Hendaya.—De paso para la España Nacional, el agente del Gobierno de la Gran Bretaña cerca del Generalísimo, ha visitado al embajador británico, Mister Chilton.

### Timadores, timados

Nueva York.—Se ha aclarado la misteriosa desaparición en Rusia del escritor americano Robinson y su mujer y de la del secretario de Estado, Hull, que había solicitado del Gobierno pesquisas e investigaciones. Resulta que la pareja había salido bajo unos nombres supuestos pertenecientes a americanos fallecidos obteniendo el visado de pasaportes a la presentación de las partidas de nacimiento correspondientes a los nombres supuestos. El Gobierno americano, al conocer este fraude, ha declarado desinteresarse de los Robinson, que fueron detenidos en Moscú como espías de una potencia extranjera.—Stéfani.

### Las informaciones militares de los rojos

Barcelona.—Hé aquí la crónica de informaciones militares que hacen a diario los rojos a ver si alguien se la cree.

«Hace frío, esta es la única verdad que vamos a decir. Nuestras patrullas han hecho diversos movimientos de exploración y han tenido mucha información. Ha habido también tiroteo y cañoneo y estamos desconcertados porque no sabemos por dónde nos van a dar esos facciosos. En Extremadura estamos paralizados y todos los días los facciosos, por las cercanías de Valdesequillo, hacen un gasto inútil de metralla. En el frente de Madrid hicimos aver fuego sobre la Escuela de Ingenieros agrónomos y los facciosos nos contestaron cañandonos algunas bajas. Creemos que nuestro fuego hizo destrozos importantes, pero no estamos seguros.—A. Z.

### ¡Hola, Marcelino!

Barcelona.—Están los anet fascistas salvados. El lunestará entre ellos ese gran estadista que se llama Marcelino Domingo.—A. Z.

### El reconocimiento de beligerancia y la retirada de voluntarios

Londres.—En la sesión celebrada en la Cámara de los Comunes, el ministro de Negocios Extranjeros ha contestado a algunas preguntas relacionadas con los acontecimientos de España y declaró que serían concedidos los derechos de beligerancia a las dos partes contendientes en España en cuanto se notara cierto progreso en la retirada de voluntarios.

### Un avión "faccioso" Se cumple la sentencia contra Benigno Suárez

Madrid.—Cuando un avión rojo volaba sobre la población madrileña, éste sufrió un accidente cayendo sobre las calles de la capital. Los tripulantes del mismo resultaron muertos.

### Ubaldo F. Gaytán

**COLONIALES**  
Medellín, 6 - Teléfono 130  
**TALAVERA DE LA REINA**  
**RESTAURANT**  
**PLDRAZA**  
Prado, 11  
**TALAVERA**  
**Casa Tomás**  
TEJIDOS  
**TALAVERA**

### Se cumple la sentencia contra Benigno Suárez

Oviedo.—A las 7,30 de la mañana se ha cumplido la sentencia de garrote vil dictada en el consejo de guerra de 22 de noviembre último contra Benigno Suárez, de 27 años, natural de Ribadesella. Dicho individuo se ha declarado autor del fusilamiento de veintiséis personas de derechas en los que tuvo una intervención voluntaria. Momentos antes de la ejecución le fueron administrados los santos Sacramentos y pidió perdón por los crímenes que había cometido.

### 600 convencidos del infierno soviético

Londres.—El «Daily Herald» anuncia que 600 socialistas austriacos que después de los acontecimientos de febrero de 1934 se refugiaron en Rusia han decidido repatriarse aun a riesgo de sufrir consecuencias, antes que permanecer en Rusia. El régimen bolchevique les resulta horroroso.

### El paso de Azaña por las calles de Barcelona, es acogido con "muestras de cariño"

Barcelona.—El presidente de la república ha manifestado que le agrada muchísimo el encontrarse en la capital catalana. Acompañado de su batallón de escolta, estuvo en el día de ayer paseando por una de las avenidas de la capital. Algunos transeúntes que le reconocieron prorrumpieron inmediatamente en síbidos dirigidos contra Azaña.

### La moneda Nacional se cotiza seis veces más que la roja

Paris.—El papel moneda del gobierno de Valencia se ha vendido a 38,30 francos mientras que el papel del Gobierno de Burgos se ha cotizado a 179 francos.

**Mercería**  
**Fernando Sánchez**  
Corredera, 7  
**TALAVERA DE LA REINA**

### Casa DIAZ

Los mejores FIAMBRES TOLEDO  
**Seropio Castro**  
Almacén de Coloniales  
Trinidad, 25 TALAVERA

**ALMACÉN DE COLONIALES**  
**Rafael Jiménez**  
Gran surtido en todos los artículos del ramo  
**TOLEDO**

**Casa MANOLO**  
Guarnicionería y artículos para viaje  
Especialidad en correajes militares  
Prado, 3 y 5.—TALAVERA DE LA REINA

**Calzados MAZUECOS**  
Calzado a la medida  
Especialidad en botas para militares  
Talavera Talavera

### El próximo domingo

Día 19 de diciembre, se celebrará en el Teatro Rojas, de esta capital, a las seis de la tarde, una función patriótica a beneficio del «Aguinaldo del Soldado», que la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Toledo dedica a sus camaradas combatientes y heridos de este Hospital de Sangre.

Actuarán en ella el notable cuadro artístico formado por artilleros del Parque avanzado de Grifón y camaradas de la Sección Femenina de F. E. T. y de las JONS de la misma localidad, que pondrán en escena la graciosa comedia de don Pedro Muñoz Seca «María Fernández».

En los entreactos, la preciosa niña Josefina Clara Carmona encantará al público con un selecto recital patriótico. Y, como fin de fiesta, cantará varias canciones gallegas el coro formado por artilleros del Parque. Amenizará el espectáculo una formidable banda de esta localidad.

### Cartelera

**Cine Imperio**  
A las CUATRO de la tarde  
LILI DO'WA  
TELMA TOOT

### Klondike

(ORO EN LA NIEVE)  
A las 6,30  
**NO HAY FUNCION**

### Cine Moderno

**HOY - A las 4 y 6,30**  
Funciones a beneficio del

### "Aguinaldo del Soldado"

### Sombras de Broadway

## Diputación Provincial

### Sesión de la Comisión Gestora

La de ayer día 16  
Leída y aprobada el acta de la anterior, se pasa a la Orden del Día.

### Negociado primero. Personal

Se retiran, para que sean completados los documentos que aún les faltan, las instancias de don Lorenzo Ballesteros y Vitorio de la Peña, que serán tratadas en sesiones próximas. Se aprueba el informe de la Secretaría, desestimándose la instancia del Ayudante de Obras Públicas don Manuel Barrera López interesando el reconocimiento del tope de su sueldo en la cifra de 12.000 pesetas y el derecho a percibir la gratificación consignada en presupuesto por el Ingeniero Jefe, hasta alcanzar dicho tope.

### Fomento

Leída la solicitud del vecino de Aldeanueva de Escalona, Bartolomé Prieto Montero para que se le nombre auxiliar provisional del camino vecinal de Aldeanueva de Escalona, en sustitución de Justino Montero, incorporado a filas, se acuerda pase a informe del gestor de la zona.

### Intervención

Se aprueba un informe de la Sección de Cédulas desestimando la instancia de don Emiliano Romeral Conejo.  
Se acuerda pasen a informe detenido de la comisión de Hacienda las cuentas y justificantes remitidas por el señor Administrador de Reunidos algunas de las cuales aparecen con comprobantes deficientes.  
Y termina la Orden del Día aprobándose dos lecturas con informe

**Cocktails Imperio**  
"Vizconde de Nu"  
Hielo en pedacitos.  
Media copa de Whisky.  
Un cuarto de copa de Ginebra.  
Un cuarto de copa de Jerez.  
Nuez moscada.  
Toledo 17 de Diciembre de 1937 (II Año Triunfal)  
**Gaetano Belsito**

### Notas Religiosas

### Santoral

**DICIEMBRE 17**  
Viernes

### SAN LAZARO

La fama del prodigio que Jesús obró con él, hizo que el mundo empezara a creer en Lázaro, por lo que se excitó más contra él el odio de los escribas y fariseos. Algún tiempo después de la muerte del Salvador se desató contra Lázaro el furor de los principios de los sacerdotes. Le pusieron en una nave sin timón, nave ni velas, exponiéndole de esta suerte a un forzoso naufragio. La divina providencia lo impidió y llegó felizmente a las costas de Marsella, de donde los Apóstoles le consagraron obispo.

### LA GIRALDA

Paquetería y Mercería  
Grandes Novedades  
Mesones, 2 TALAVERA

### Palomino & Vergara

Los mejores vinos y coñac de **JEREZ**

# LA VIDA EN TALAVERA

## De jueves a jueves

Como «propina» de los festejos celebrados por infantes y jurídicos, con motivo de la fiesta de la Patrona la Inmaculada Concepción, nos «tocó» en la semana última una fiesta legionaria que ese día hubo de suspenderse a causa del mal tiempo. Excusado es decir, que pasamos una buena tarde en el acuartelamiento legionario.

La semana tuvo una actualidad destacada en las Casas Consistoriales, no porque hubiere reunión del Municipio, sino porque allí estaban las oficinas donde se recibía el «Aguinaldo del Combatiente» y los talaveranos formaron cola para ir a depositar su donativo, que había de llevar a nuestros soldados, además del dulce, el mazapán o el coñac, la seguridad de que en la retaguardia se piensa en ellos constantemente y se desea que las Navidades las pasen en la mayor abundancia y alegría posibles.

Además del Aguinaldo que pudieramos llamar general, surgieron dos iniciativas, una, para enviar una bolsa con el Aguinaldo a los soldados que siendo de Talavera luchan en los frentes, y la segunda para enviárselo a nuestros camarada de las Banderas Cuarta y Sexta de Castilla.

La primera iniciativa es ya un hecho, puesto que anunciado el propósito, se han cubierto con enorme celeridad trescientas bolsas que fué el número señalado; y la segunda, será también una realidad, pues aparte de los donativos que se reciban, un grupo de camaradas ha organizado una velada teatral cuyo producto íntegro irá a engrosar esta suscripción.

Y ya que de suscripciones hablamos diremos que la Comisión organizadora de los festejos del día de la Purísima, visitó a nuestro Comandante Militar haciéndole entrega de la primera cantidad sobrante de la comida con destino a la Suscripción Nacional.

En el teatro de nuestros «Flechas» se proyectó la película anticomunista «S. A. Man Brand» que obtuvo un verdadero éxito.

Con el debut de la Compañía Ossete-Espinosa en el mismo Teatro cerramos la semana, no sin antes recoger la noticia de que los Reyes Magos serán este año muy rumbosos con los niños de Talavera.

## El aguinaldo para el combatiente talaverano

La feliz iniciativa de enviar al combatiente talaverano una bolsa dentro de la cual se le envíe el aguinaldo que sus paisanos le regalan, ha tenido un éxito rotundo.

Uno de los días de la pasada semana se reunieron en el despacho del Alcalde los señores que habían contribuido al Aguinaldo del Combatiente con una cuota superior a veinticinco pesetas. Expuesta esta otra idea, fué acogida con tal entusiasmo que en dos horas escasas se cubrió el importe de doscientas bolsas que son unas TRES MIL PESETAS. Cuando escribimos estas líneas ya están también cubiertas las cien bolsas restantes.

Cada una de estas bolsas que han sido confeccionadas a propósito, lleva la inscripción siguiente: «PARA UN SOLDADO DE TALAVERA DE LA REINA» y sobre dicha inscripción el escudo de nuestra ciudad.

El contenido de cada bolsa será el siguiente: medio kilo de embudidos, una lata de salmón, otro de mermelada, dos paquetes de galletas, una botella de coñac, dos cajetillas de tabaco y un puro.

**MANUEL HERNANDEZ**  
Materiales de construcción  
Talavera de la Reina

## ESPECTACULOS

### De CINE

#### S. A. Man Brand (Brand, un hombre de primera línea)

Presentada por la Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de P. E. T. y de las JONS, se proyectó el pasado domingo en el Teatro Mariana (de las Flechas) la primera película anticomunista, cuyo título encabeza estas líneas y que ha sido editada en Alemania. Esta Nación que tanto ha hecho y está haciendo en favor de la lucha contra el comunismo, ha puesto al servicio de tan noble ideal, su arte y su técnica cinematográfica en esta ocasión, y así S. A. Man Brand resulta una magnífica película de interpretación y de técnica. Sólo esta perfección es capaz de explicar que estando la película rodada en alemán, sin letrares explicativos, el público pueda seguir y darse cuenta de la trama del film, que en muchos momentos fué subrayado con grandes salvas de aplausos.

La película nos muestra la lucha de los «nazis» contra el comunismo—lucha que tiene muchos puntos de contacto con la que la Falange sostuvo en nuestra Patria en tiempos heroicos—hasta llegar al triunfo electoral del Nacional-socialismo.

En esta lucha seguimos al protagonista Brand en su actuación de hombre de primera línea, que no vacila en dar su sangre por la causa que defiende.

Muy bien retratados los tipos de «burgués acomodaticio», y el de «líder socialista», así como el del empresario que se presta a despedir a sus obreros con tal de defender sus ganancias.

Merece especial mención el trabajo del pequeño artista que hace un «Flecha»—diríamos en español—perfecto. Quizá el momento más emocionante del film está a su cargo, cuando muere—herido por el plomo comunista—recitando la carta que su padre—héroe de la Gran Guerra—le dejara escrita.

La proyección constituyó un verdadero éxito, siendo aplaudidos muchos pasejes de la película que al final fué ovacionada.

Como complemento se proyectó el documental «Bremen», que mostró unas fotografías bellísimas. En este documental lo que más nos ha admirado es la movilidad de la cámara tomavistas y el acierto al tomarlas aún en la postura y desde los ángulos más inverosímiles.

El acto al que asistieron invitadas todas las autoridades de la Plaza, comenzó con la presentación en el escenario de las Banderas de las naciones amigas, así como varias nacionales y de Falange, que eran sostenidas por otros tantos «Flechas».

El Delegado Provincial de Prensa y Propaganda leyó unas cuartillas explicando la significación del acto y de la película.

Tanto al comenzar como al terminar el acto, fué interpretado el Himno Nacional, escuchado por el público en posición de saludo.

### De TEATRO

#### Debut de la Compañía Ossete-Espinosa

«LA VENGANZA DE DON MENDO»

El martes debutó en nuestro Teatro la compañía de comedias que dirige Ricardo Espinosa. La obra escogida para el debut fué la caricatura de tragedia de don Pedro Muñoz Seca titulada «La venganza de Don Mendo».

El éxito ha acompañado a la compañía en esta primera representación y estamos seguros que no les abandonará en cuantos días actúen en nuestra ciudad.

Ricardo Espinosa ha hecho de un modo excelente su papel de «Don Mendo», siendo para él el triunfo

más destacado de la jornada. Julia Ossete, ha hecho muy bien su «Magdalena», siguiéndola en orden de méritos Manuel Carreras en su papel de «Don Pero»; Guillermo Amengual en el suyo de «Don Nuño» y Manuel R. de Tejada en su interpretación de «Moncada».

El resto de la compañía, a quien en esta ocasión correspondían papeles de menor importancia, cumplieron en el desempeño de los mismos con gran acierto.

#### Próxima velada teatral

#### A beneficio de la Cuarta y Sexta Banderas de Castilla

Como complemento de la suscripción abierta en nuestro Ayuntamiento para enviar el aguinaldo a los combatientes de las Banderas de Castilla que se hallan en el frente de Aragón un grupo de aficionados en el que predomina el bello sexo, ha organizado una velada teatral cuya fecha ha sido fijada en principio para el día 23 del mes actual.

Se pondrán en escena «La Praviante» y «Francfort», de Vital Aza actuando en los entreactos un coro formado por bellísimas muchachas de nuestra buena sociedad—todas ellas falangistas—que pondrán en escena los cuadros «Marineros» y «Japonesa» de «The dance in Florida» (así se baila en mi pueblo).

de nuestra camarada Ruiz de Luna, que tanto éxito obtuvieron hace varios años en nuestra ciudad; asimismo se cantará un coro de «La del Sotol del Parra» y el de «Las talaveranas».

Los ensayos han comenzado con gran entusiasmo y «a marchas forzadas», bajo la dirección del infatigable Arias Pardo—que hará de «Don Sabino» en el coro de «La del Sotol»—y con la cooperación de los maestros Torres y Rubalcaba.

Auguramos un éxito tanto artístico como económico celebrando muy de veras que se confirme este último, ya que el fin a que se va a dedicar lo recaudado no puede ser más simpático y justo, puesto que cuanto hagamos por nuestros camaradas será siempre poco comparado con lo que ellos están haciendo por nosotros.

Por causas ajenas a nuestra voluntad nos vemos precisados a publicar cuatro páginas. En el número de mañana publicaremos un artículo del camarada J. Covelo Pereira titulado «La gran obra social del Caudillo» que por exceso de original no publicamos hoy en esta página.

## Aviso a los niños

Por noticias recibidas, de última hora, de Oriente, sabemos que este año llegarán a Talavera de la Reina los Reyes Magos, con un gran cargamento de juguetes. Vendrán a repartirlos entre todos los niños que, por buenos, son merecedores de ellos.

Esta noticia la han recibido con gran alegría los legionarios, que, seguidamente, se la han comunicado a sus hermanos los demás combatientes de esta Plaza, al objeto de hacerles un gran recibimiento.

Hay entusiasmo y alegría por tan fausto acontecimiento, que será uno de los más grandiosos.

Se han pedido más noticias, que iremos facilitando en próximos números.

Prometemos a los niños tenerles al corriente de la llegada de las Regias personalidades.

Almacenes  
**LA PAZ**  
Tejidos y Paquetería  
TALAVERA

**VENANCIO RENE**  
REPARACIONES ELECTRICAS  
Construcción de turbinas hidráulicas  
Maquinaria en general  
Carretera del Muelle... TALAVERA

**JOSE MINGORANZ**  
Distribuidor para la provincia de Toledo de la  
**Casa GONZALEZ BYASS**  
Talavera de la Reina

## Lavaderos de la Sección Femenina de Falange

### Primera lista de donativos

Sucesor de Moro, 50 pesetas; don Domingo Alia, 10; don Francisco Gómez Paris, 10; don Tomás Gómez, 10; don Antonio García, 25; don Pedro Pérez, 10; don Arturo Muñoz, dos kilos de jabón; doña Clara Sánchez, dos kilos de jabón; doña Dominga Gallego, 5 pesetas; Casa Mingoranz, 30; don Valerio García, 10 pedazos de jabón; don Isidro Sánchez, 9 pedazos de jabón; doña Victoriana Palancarejo, 10 pesetas; don Rafael Carrión, 75 pastillas de jabón; doña Dolores López, 1 kilo de jabón; doña Dolores Cervino, 1 peseta; un entusiasta de Falange, 150; don Juan Fries, 5; don Germán Rivera, 1; don Ramiro Gómez, 2; don Eusebio Rubalcaba, una sara de carbón; don Agustín Lafuente, 1 peseta; pensión «La Imperia», 5; Viuda de Castor García, 2 kilos de jabón; Casa Singer, 2 pesetas; don Angel Cadenilla, 1; Posada «El Fresco», 1; don Manuel Recuero, 3; don Santos Sánchez, 10; Casa Mantero, 150 pesetas y 100 pastillas de jabón; el Tinte, 1 peseta; don Ateneodoro Correchano, 1; don Adolfo Arganda, 10; Tahona de la Murala, 3; don Bernardo Corpochan, 3; Casa Maximiliano, 2 kilos de jabón; Sastrería Gómez Hermános, 2 pesetas; don Luis García Pato, 10; doña Carmen Villacampa, 5; don Vivente Castro, 3; don José Mira, 5; don José del Camino, 5; don Pablo Galán, 50 pastillas de jabón; Viuda de Magán, 3 trozos de jabón; don Fernando Izquierdo, 5 pesetas; señor Monar, 5; don Victoriano de la Cruz, una camisa;

Banco de España, 150 pesetas.  
Don Encarnación Ortega, 5 pesetas; doña Mónica Muñoz, 0,50 centimos; doña Camila González, 1 peseta; don Tomás Cabañas, 1; doña Aurelia Muro, 2; Viuda de Ortega, 5; doña María Luisa Rubio, 2 barras de jabón; don Antonio Arellano, 2 pesetas; Hotel Comercio, 1,50; don Eugenio Lainez, 2; don Fabián Mayo, 1; don Manuel Benegoechea, 5; don Pedro Rodríguez, 2; viuda de Reaño, 2; doña Pilar Hernáiz, 1; señor López Doriga, 2; doña Carmen Fernández, 1; don José Uzquian, 5; don Bernardo Sánchez, 5; don Narciso Alonso, 2; don José García Benito, 5; don Medardo Durán, 2; Viuda de Blanco, 1; don Manuel Cortés, 2; don Santiago Pinos, 0,50; don Ricardo Plancheu, 1; Viuda de Cruz, 3; Circuit de Labradores, 2; don Esteban Prieto, 5; Zapatería Casa Pérez, 15; don Marcelino Suela, una caja de jabón.  
Don Blas Sánchez, una arroba de jabón y 2 latas de sardinas; señora Viuda de Marcelino Rodríguez, 1 kilo y medio de jabón; don Justo Moreno, 2 trozos de jabón y 12 docenas de botones; don Marciano Arriero, 2 trozos de jabón y 12 docenas de botones; doña María Sánchez, una cuartilla de jabón; Sastrería Trigo, 15 pesetas; don Alberto Urriaga, 1,50; doña Victoria Fernández, 5; don Tomás Díaz,

## Entrega de un donativo

### Para la suscripción Nacional

Como ya informamos a nuestros lectores, producto de lo recaudado para la comida que había de celebrarse en los cuarteles de las Primera y Segunda Legión con motivo de la fiesta de la Inmaculada, se destinaba en una mínima cantidad a sufragar el importe de dicha comida, siendo en su mayor parte destinado a Suscripción Nacional y juguetes para los niños pobres.

La Comisión organizadora hizo entrega el martes de esta semana al señor Comandante Militar de la Plaza de la cantidad de OCHOCIENTAS TREINTA Y DOS PESETAS par que lo ingresara en la «Suscripción Nacional».

4 libras, 1 caja de botones, 4 carpetes, 6 docenas botones y 5 pesetas.

Doña Milagros Díaz, 15 pesetas; señores de Pereda, 15 pesetas y jabón; don Justo Lizana, 10 pesetas; don Leocicio Collado, una gruesa de botones; don Marcos Rivera, 1 peseta 50 centimos; Don Vicente Morán, 5 pesetas; don Pedro Díez, 5; don Abel Trancón, 5; don Pablo García, 2,50; don Juan Salas, 3; don José Martínez, 5; don Francisco Lobato, 5; don Francisco Rodríguez, 2,50; don Andrés Villanueva, 2; don Luis Herrero, 25; don Enrique y Antonio Montero, 25; doña Llenza Moro, 5; don Francisco Cantos, 10; don Miguel Rodríguez, 3 pesetas.

Se siguen recibiendo donativos en el local de L<sup>os</sup> Lavaderos.

**Anís del Andaluz**  
Manuel Fernández y C.ª S.L.  
**Jerrez**

Administrador de Casa Blanca 2 arr. bas de jabón; Flneraría de Nuestra Señora del Prado, 5 pesetas; don José Fernández Sanguino, 10; señores de González y Morales, una caja de jabón y un bidón de carburo vacío; La Dalía, 25 pesetas; capitán Rubial, 5; don Daniel Alonso, 5; Hidroeléctrica Renilla, 50; don José María Martínez, 5; don Rufino Muñoz, 2 La Girajda, 15 madejas y docenas botones y 10 cartones de ojales; don Alfonso Santos, 3 kilos de jabón;

**ECONOMATO VAZQUEZ** Vinos-Licores-Conservas-Embutidos  
Juan Muñoz, 12.-LEGANES

ULTIMAS NOTICIAS

El entusiasmo en Belgrado por la amistad italo-yugoeslava

Belgrado.—Stojadinovich que ya había sido recibido con manifestaciones de entusiasmo por la Juventud Slovena a su paso por la frontera y por Laybach, fué recibido por otra imponente manifestación en la estación de Belgrado donde le esperaban los ministros, representaciones de los partidos gubernamentales, diputados, senadores y el Encargado de Negocios de Italia.

El ministro de Comunicaciones Spaho dió la bienvenida a Stojadinovich, en nombre del Gobierno y del Partido Gubernamental.

Tanto en la estación como en la plaza, la multitud hizo una manifestación de simpatía hacia Italia y la amistad italo-yugoeslava.—Stéfani.

Enmienda importante a la Constitución yanqui

Washington.—En la Cámara de los Diputados se ha presentado una moción para discusión de una enmienda a la Constitución, en la que se establece que los Estados Unidos no pueden declarar la guerra sin consentimiento del país, obtenido previamente por medio de un referéndum nacional.—Stéfani.

La obra de "Auxilio Social" en Mérida

Mérida.—Se ha inaugurado en esta población con toda solemnidad un comedor de "Auxilio Social", capaz de asistir a 400 niños, así como una docena de albergues capaces de contener a otros 2.000 niños. A la bendición de los locales asistieron todas las autoridades de la villa y de la ciudad. La organización de estos establecimientos benéficos ha costado 75.000 pesetas.

Los combatientes de descanso y la Nochebuena en Sevilla

Sevilla.—Son muchas las familias de esta capital que están invitando a pasar en sus casas los días de Pascua a soldados y combatientes. El Círculo de Labradores, además de un donativo de 4.000 pesetas ha invitado a veinte soldados a comer el día de Pascua en su domicilio social.

"Fiesta del árbol" en Barcelona

Barcelona.—El vecindario barcelonés ha emprendido una fuerte ofensiva contra la arboleda de las calles y jardines de la capital catalana. Ante esta ofensiva contra la arboleda, las autoridades locales han dictado varias disposiciones contra la espantosa tala, en la que se dice al vecindario que en las afueras de la población, bueno es que se corte algún que otro árbol en salud de la población.

DONATIVO

Huelva.—La Compañía de Ríotinto, ha enviado un donativo de 18.000 pesetas para el "Aguinaldo del Soldado".

Alvarez del Bayo nada menos que embajador

Barcelona.—Prieto y Negrín tienen la intención de sustituir al actual embajador de la España roja en París. Se cree que será nombrado Alvarez del Bayo para desempeñar esta misión.

Barcelona prorroga "por un mes" el estado de alarma

Barcelona.—Ayer mañana se reunió de nuevo la comisión de las Cortes. Después de varias horas de discusión se adoptó el acuerdo de prorrogar por un mes el estado de alarma.

Verdadera plaga de alcoholismo en Estocolmo

Estocolmo.—Según las últimas estadísticas de Suecia se registran en el país 60.000 alcoholizados, de los que 30.000 tienen familia con 75.000 hijos. Por suscripciones públicas y con ayuda del Estado se han creado doce hospitales para la cura de los alcohólicos confirmados.—Stéfani.

Polonia pone condiciones a la S. D. N.

Paris.—Corren rumores de que el Gobierno polaco hará declaraciones muy importantes sobre la actitud de Polonia con Ginebra. Polonia pedirá una reforma rápida de la institución ginebrina y hará comprender que su actitud futura dependerá sólo de esta reforma.—A-Z.

La delegación de falangistas sale de Roma

Roma.—Un grupo de falangistas españoles ha salido de Roma después de haber visitado la ciudad y los Centros de Cultura Fascista.

Fiestas a beneficio del "Aguinaldo del Soldado"

San Sebastián.—Mañana se celebrará en todos los cines y teatros de la capital el día del "Aguinaldo del Soldado" y todos los ingresos serán destinados a este fin. La organización ha sido llevada a cabo por esta subdelegación. Varios artistas y maestros se han ofrecido para dar mayor brillantez a la fiesta entre ellos Mercedes Gaspar, Juan Nadal, maestros Fodesta, Celestino Aguirre y Sancho. Estos artistas visitaron esta tarde la exposición de fotografías de Campua, de las que salieron admirados. Al salir a la calle el numeroso público manifestó su simpatía a los artistas.

La Iglesia, por la España mártir

La Inglaterra católica

Se puede decir con toda verdad que la Iglesia Católica de todo el mundo está con España. Esto, que es consecuencia natural de la solidaridad estrecha de todos los miembros del Cuerpo místico entre sí y con Jesucristo, tiene especial importancia en este caso, porque la verdad ha sido velada y desfigurada por los enemigos de España que han tenido la osadía de titularse católicos proclamando que no había en España persecución religiosa. Demuestra aquella solidaridad del mundo católico con los católicos españoles el hecho de que, cuando la verdad ha sido autorizadamente proclamada en la Carta Colectiva del Episcopado Español, todos los Obispos del mundo, en representación de sus Iglesias, se han apresurado a expresar en forma solemne su adhesión a España.

Inglaterra católica ha dado repetidos testimonios de su amor a España. Omitiendo el Mensaje de Octubre del pasado año que envió el Episcopado inglés al Emmo. Sr. Cardenal Primado de España, es de reciente memoria la efusiva y categórica carta del Excmo. Sr. Arzobispo de Westminster, Primado de Inglaterra, a la Jerarquía española, con motivo de la Carta Colectiva. En consonancia con los sentimientos de que se hace intérprete el citado Arzobispo, los Prelados ingleses acaban de acordar que se celebren funerales en todas sus iglesias y capillas por los 6.000 sacerdotes españoles asesinados y por todos los caídos en la guerra de España. En la Archidiócesis de Westminster se celebrarán antes de fin de año. Sabemos de un Obispo que ha remitido un ejemplar de la Carta Colectiva a cada uno de sus sacerdotes, y son varias las Diócesis en que se ha ordenado a los párrocos leer desde el púlpito y comentar el Documento de los Obispos españoles.

Por su parte, los católicos ingleses siguen con todo interés el desenvolvimiento de nuestra guerra y muestran su simpatía por la España nacional.

AYUNTAMIENTO

Dos sesiones del pleno

Ayer tuvieron lugar en las Casas Consistoriales dos sesiones del Pleno del Excmo. Ayuntamiento; una ordinaria y otra con carácter extraordinario.

después de ser leído, el acta de la anterior.

ORDEN DEL DIA

Dada cuenta del acta levantada por la Comisión de Subsistencias, al clausurar el almacén municipal de abastos que con tanto acierto vino funcionando desde la entrada de nuevas fuerzas en Toledo hasta la total normalización de la vida comercial de la misma, el Pleno acuerda su aprobación, elogiando la labor llevada a cabo por ella y consabido.

Se da cuenta del expediente sobre contratación del Servicio de Limpieza en la vía pública. El Pleno acuerda que prosiga encomendando al mismo contratista, si bien exigiéndose una mayor actividad que evite el desagradable aspecto de algunos lugares.

Leído el informe favorable de la Comisión de Hacienda a la instancia presentada por la Guardia municipal en solicitud de mejoras, se accede de una manera definitiva y general a ello, concediendo un quinquenio a los que lleven cinco o más años de servicio, y a partir de primero de año, el derecho al mismo cada cinco años más.

En la propuesta de anulación del Reglamento Orgánico por que se venía rigiendo el personal sanitario, se acuerda la anulación del mismo, concediendo quinquenios sobre el sueldo establecido a los nuevos funcionarios y exceptuando a los que perciben sueldos con arreglo a aquél, los cuales, si bien no quedarán con ello perjudicados, tampoco tendrán derecho a la percepción de quinquenios.

Acto seguido se procedió al examen y aprobación del presupuesto para el año próximo.

El funcionario técnico señor Farello tomó asiento en la mesa de secretarías y auxiliado por éstos, procedió a dar lectura al mismo. Capítulo por capítulo fué aprobándose todo el proyecto, mereciendo citarse sólo dos objeciones: Una, relativa a la concesión de una gratificación, solicitada por el interesado y a la que se accedió, y otra, en la partida destinada a reparación de grupos escolares que, a pesar del notable aumento que se hace sobre la del año anterior, es insuficiente. A este respecto intervinieron los señores Cuevas y Ruiz.

Aprobado el presupuesto, hubo dos ruegos: Uno del señor Jarabo interpretando los deseos de los familiares de las víctimas del dominio rojo en Toledo, que fué contestado por la presidencia con una indicación de sus pronósticos en este sentido, y otro del señor Cuevas sobre las malas condiciones del empedrado de las calles.

No habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión.

Mejora el tiempo en Madrid

Frente de Madrid.—El tiempo ha mejorado, pero la inactividad en los distintos sectores de este frente continúa.—A Z.

Cómo consiente Francia los robos de los rojos

Et misterio de unos paquetes

Toulouse.—Desde hace algunos días se presenta periódicamente en la estación de Latour de Carol un automóvil con matrícula española que en cada viaje y en número de 15 a 20 paquetes idénticos a los de cinco kilos de azúcar, se cargan inmediatamente al tren francés y en el departamento especial destinado al jefe del tren.

Todas las personas que observan cada día estas operaciones, suponen que el contenido de los paquetes es de oro o bien de objetos de gran valor.

Yugoeslavia y el eje Roma-Berlín

Paris.—El enviado especial de "Le Matin", en Belgrado escribe que Dejbos ha comprobado que las vicisitudes políticas europeas y la situación geográfica de Yugoslavia han obligado al Gobierno de Belgrado misteriosamente a tener en cuenta las evoluciones del eje Roma-Berlín.—Stéfani.

AMNISTIA EN IRLANDA

Londres.—"Daily Telegraph" nos informa que, coincidiendo con la entrada en vigor de la nueva Constitución irlandesa, firmará el ministro De Valera la amnistía política la cual no comprenderá todos los delitos políticos. Entre ellos saldrá de la prisión el jefe de la prohibida organización, Maurice Tubimein.—A-Z.

Los aviones Nacionales tienen soliviantados a los rojos

Barcelona.—Es tal el pánico que reina entre los rojos por las incursiones de la Aviación nacional, que se han establecido numerosos puestos de observación en casi todas las terrazas de la capital para dar la alarma cuando nuestros aviones van a bombardear los objetivos militares.



Para calentar a d

DOMECO

Bocadillos DIAZ

Los más selectos TOLEDO

Cóncac TRES LEONES (Arroba, 46 pras.)  
Cóncac TRES LEONES (Caja, 46 )

SANTA MARIA  
Vinos y licores al por mayor

Depositario de la Cerveza LA CRUZ DEL CAMPO  
Ubedas, n.º 7

TALAVERA

Hijos de JUAN MORO

Almacén de hierros  
Ferretería y muebles  
Talavera de la Reina.-Toledo

Jerónimo Segovia

Almacenes de frutas  
Teléfono 165

Talavera de la Reina